



STANDPUNKT

DR. RAINER DULGER

Unternehmerische Freiheit & Verantwortung zusammen denken

Seit mein Vater unser Familienunternehmen gründete und ich es gemeinsam mit meinem Bruder vor über 20 Jahren übernommen habe, hat sich das Bild vom Unternehmer dramatisch gewandelt – und zwar nicht zum Guten. Ein plakatives Beispiel: Im Tatort sind die Mörder am häufigsten Unternehmer oder Manager. Das macht etwas mit uns. Das Misstrauen gegenüber der Wirtschaft steigt. Der Blick auf das Unternehmertum ist zunehmend negativ – darüber müssen wir dringend sprechen.

Wir müssen das Zerrbild wieder geraderücken. Unsere Unternehmen sind die Brennstoffzellen unseres Wohlstandes. Darüber hinaus leisten unsere Unternehmer mit ihren Betrieben einen wesentlichen Beitrag für unseren gesellschaftlichen Zusammenhalt und sind wichtiger Bestandteil unseres Sozialstaates.

Sie tragen viel Verantwortung – vor allem auch für ihre Beschäftigten. In den vielen mittelständischen Unternehmen, dem Herzstück unserer Wirtschaft, finden Angestellte ein soziales Netz, indem sie sich verwirklichen können. Arbeit ist sinnstiftend. Unsere Betriebe sind die besten Sozialsysteme.

Umso mehr besorgt mich, dass die Zahl der Selbstständigen in Deutschland sinkt. Das liegt auch daran, dass der Staat es ihnen schwer macht und immer mehr bürokratische Hürden in den Weg legt.

Mit Regulierung und Bürokratie wird versucht, eine Einzelfallgerechtigkeit herzustellen, die uns als Volkswirtschaft lähmt. Während sich mein Vater zu seiner Zeit noch vor allem auf das Geschäft konzentrieren konnte, kostet uns

Unternehmern die staatliche Bürokratie wertvolle Zeit für Innovation, Transformation und Nachhaltigkeit.

Um das Unternehmertum in diesem Land zu fördern, lautet mein dringender Appell: Wir müssen unternehmerische Freiheit wieder mehr zulassen. Es gibt eine Wechselwirkung zwischen einer potenten Wirtschaft, einem handlungsfähigen Staat und einer zusammenhaltenden Gesellschaft. Starke Unternehmen machen dieses Land zu einem starken Land. Denn eine starke Wirtschaft bedeutet Freiheit für Politik und Gesellschaft, die Grundlage unseres Erfolgs als Demokratie im Herzen Europas.

Es grüßt Sie herzlich,

*Ihr Dr. Rainer Dulger
Arbeitgeberpräsident*